

Carlos Fernández Escudero (1952-2023)



El pasado 12 de octubre nos dejó nuestro amigo y compañero Carlos Fernández Escudero, “el hombre tranquilo” de Valladolid, el hombre de “las cuentas”. Desde los orígenes de Entrepueblos, EP, allá por los años 80, Carlos formó parte de los primeros Comités de Solidaridad con América latina y estuvo vinculado a la Solidaridad desde sus orígenes en la época de la denominada “transición democrática”.

Carlos fue un participante y motivador diario en la acampada en favor del “0,7” que se realizó durante varias semanas en la Plaza del Poniente de Valladolid, en un frío otoño/invierno de 1994. Como fue también un activista asiduo en cuantos actos organizamos y muy activamente en la Ferias de Solidaridad que organizamos varios años en Valladolid y en Burgos en 1996, 1997..

Carlos fue nuestro fiel responsable de las cuentas de EP en CyL, donde no se le escapaba un céntimo en las tareas, muchas veces complejas, de hacer un seguimiento correcto de subvenciones y proyectos a los que se destinan los dineros públicos y privados de la Cooperación.

Aportó siempre su presencia y consejos y acuñó algunas frases célebres, como esta, que recordaremos siempre por su gracia y la carcajada siguiente: *“Llevé en mi coche a varios compañeros y compañeras de EP CyL a la asamblea de Granada, en febrero de 1997, y regrese como chófer del presidente de la organización”*.

Siempre fiel a participar en la AAVV de su barrio, o como interventor muchos años en Ecogermen, la cooperativa de consumo ecológico de nuestra ciudad, y en cuántas acciones solidarias se convocaran. Se nos hizo raro no verle reciente en las concentraciones de solidaridad con el pueblo palestino o en las que vendrán.

Gloria, tus hijas y nietos, y todo EPCyL, te echaremos en falta amigo. 🧡

Contra los recortes a la solidaridad andaluza



Durante el mes de noviembre, se sucedieron las protestas de las compañeras andaluzas por los recortes del gobierno de Moreno Bonilla en los presupuestos de 2024 para la cooperación. Gracias a estas acciones, organizadas desde la Coordinadora Andaluza de ONGd, que preside nuestra compañera Zaira Mesa, se presentó una enmienda y el Presupuesto de la Junta de Andalucía para 2024 aumentará en tres millones de euros su partida para cooperación internacional, por lo que crecerá casi un 4% respecto a 2023.

Sigue siendo una cantidad muy baja, y lejana al 0,7% del total presupuestario que reclamamos las organizaciones, pero pone freno a cinco años sucesivos de recortes.

El trabajo de las ONGD andaluzas alcanzó a 7,8 millones de personas en 53 países de todo el mundo y a un millón en Andalucía en 2023. 🧡